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Дела  Депутатские 

«Доступная среда» – 
забота общая 

4  февраля  во время рабочей поездки депутата 
Тюменской областной Думы Владимира Дмитриеви-
ча Зимнева  в Казанский район  анализировался ход  
реализации комплексной программы «Доступная сре-
да». Вместе с главой Казанского  района  Татьяной 
Александровной Богдановой депутат  посетил  значи-
мые объекты села Казанского:  районный дом культу-
ры, библиотеку, торговый центр «Монетка», отделе-
ние сбербанка, управление социальной защиты на-
селения, центр муниципальных и государственных 
услуг «Мои документы», спорткомплекс.  Есть ли воз-
ле них  поручни, пандусы, доступная парковка,  соз-
дан ли беспрепятственный доступ и возможность пе-
редвижения в зданиях и торговых центрах –  всё  это 
интересовало В.Д. Зимнева.

Без замечаний не обошлось. Первый объект посе-
щения –  районный  дом культуры.  Здесь отсутствует 
рельефная разметка при подходе к парадному крыль-
цу. Высота поручней на пандусе не соответствует нор-
мативам. В санузле отсутствует  сигнальный  шнурок  
для инвалидов-колясочников. В библиотеке и торговом 
центре слишком узкий дверной проём, что лишает ин-
валидов маневра. Двери  должны закрываться довод-

чиком в течение  5 секунд. На автовокзале кнопка вы-
зова помощи  работает исправно, но дверной  проём 
опять-таки очень узкий. Угол наклона пандусов – это 
наиболее часто встречающееся  нарушение, и  на-
блюдается  оно почти повсеместно. Все директора и 
руководители организаций  внимательно выслушали 
замечания В.Д. Зимнева и обещали в срок устранить 
все недоработки.

Для здорового человека не составляет  труда пой-
ти туда,  куда ему нужно и когда нужно.  Для инва-
лида же это настоящее испытание, но люди, силь-
ные духом, даже  при наличии неизлечимого недуга 
не привыкли жаловаться на жизнь. Они в букваль-
ном смысле слова штурмуют магазины и учрежде-
ния  «общего доступа», преодолевая путь, пролега-
ющий по крутому, как горка,  пандусу. Они протиски-
ваются на инвалидных колясках сквозь узкие двер-
ные проёмы. Всё  это  нужно исправить,   тем более 
что работа подобного рода не требует больших за-
трат, скорее требует  времени и простого человече-
ского внимания.

(Продолжение на 2 стр.) 
Фото артёма тагильцеВа

Всероссийский конкурс на лучшую организацию работ в области 
условий и охраны труда «Успех и безопасность » проводится в соот-
ветствии с приказом Министерства труда и социальной защиты Рос-
сийской Федерации. Организатором конкурса является Министерство 
труда и социальной защиты РФ, а его организационно-техническое, 
научно-методическое и аналитическое сопровождение  осуществляет 
Межрегиональная ассоциация содействия обеспечению безопасных 
условий труда «Эталон».  

С положением о данном конкурсе можно ознакомиться на его офици-
альной странице: http://www.aetalon.ru/contests/successandsafety  

Конкурс проходит заочно на основании общедоступных данных и све-
дений, представленных участниками конкурса. 

Определение победителей конкурса, утверждение рейтингов органи-
заций, субъектов Российской Федерации и входящих в их состав муници-
пальных образований осуществляется независимой конкурсной комис-
сией, сформированной Минтруда  России. 

Для участия в конкурсе необходимо пройти регистрацию на web-сайте 
ассоциации «Эталон» http://www.aetalon.ru, в  соответствующем разде-
ле, посвящённом проведению конкурса «Успех и безопасность – 2015» 
(прямая ссылка на страницу конкурса http://www.aetalon.ru/contests/suc-
cessandsafety), заполнить электронные формы заявки на участие в кон-
курсе и сведений об организации. 

Результаты конкурса и всероссийские рейтинги будут представле-
ны Минтруда  России высшим должностным лицам субъектов РФ, фе-
деральных органов государственной власти, органов государственно-
го надзора и контроля. Торжественная церемония награждения побе-
дителей и призёров этого конкурса будет проведена в рамках Всерос-
сийской недели охраны труда с 18 по 22 апреля 2016 года в Сочи. Так-
же будет издан иллюстрированный сборник, содержащий информацию 
об участниках конкурса и сформированных рейтингах, а также фото-
материалы и публикации, отражающие ход проведения конкурса и на-
граждения победителей. Сборник является официальным печатным из-
данием, сообщающем о результатах конкурса и соответствующих рей-
тингах  в области условий и  охраны труда, утверждённых конкурсной 
системой, сформированной и координируемой Министерством труда и 
социальной защиты Российской Федерации. Вопросы, связанные с ор-
ганизацией и проведением конкурса, необходимо адресовать операто-
ру конкурса –Межрегиональной ассоциации содействия обеспечению 
безопасных условий труда «Эталон» (127055, г. Москва, ул. Новосло-
бодская, д. 26, стр. 1; web-сайт http://www.aetalon.ru тел./факс:8 (495) 
411-09-98; e-mail:kot@aetalon.ru.

соб. инф.

успех и безопасность

 Нужные 
профессии

 Правительством Тюменской 
области утверждён перечень при-
оритетных профессий (специаль-
ностей) для профессионального 
обучения безработных граждан. В 
2016 году  в регионе  востребова-
ны каменщики, штукатуры, маля-
ры, стропальщики, трактористы-
машинисты, электрогазосварщики, 
повара, водители, монтажники. Го-
сударственной услугой по профес-
сиональному обучению и дополни-
тельному профессиональному об-
разованию могут бесплатно вос-
пользоваться безработные гражда-
не Казанского района.  Центр заня-
тости населения планирует в 2016 
году направить на профессиональ-
ное обучение 45 человек, не име-
ющих работы. За дополнительной 
информацией можно обратиться 
в ЦЗН по адресу: с. Казанское, ул. 
Луначарского, д. 13, тел.  4-17-75.

Олимпиада 
школьников

 В региональном этапе  всерос-
сийской олимпиады школьников 
участвовали 17 учащихся из школ  
района. Призовое третье место  
по предмету «Основы безопасно-
сти жизнедеятельности» завоева-
ла ученица Ильинской школы  Ма-
рия Быкова (руководитель  А.С. 
Лось). В эти же сроки проходил ре-
гиональный этап олимпиады детей 
с ограниченными возможностями 
здоровья. В нём приняли участие 
15 школьников района. 

Хороший результат показа-
ла девятиклассница Казанской 
основной школы  Кристина По-
пова. Подготовила девушку И.А. 
Степаненко,  учитель биологии. 
Коллективная работа учеников  9 
класса Казанской основной шко-
лы (руководитель А.П. Гарбов-
ская) получила приз зрительских 
симпатий. 

Фото 
на конкурс

  Удивить необычным фотосним-
ком с изображением братьев на-
ших меньших смогут юные фотогра-
фы, предоставив до 16 февраля в 
центр развития детей от одной до 
трёх фотографий на конкурс «Мой 
лучший друг – питомец». Конкурсан-
тами  могут  стать дети и подростки 
в возрасте до 18 лет. 

Основные требования к фото-
графиям: размер снимка должен  
быть 210 мм х 297мм, к каждой  из 
работ необходимо сделать  эти-
кетку с указанием названия фото-
кадра, фамилии, имени и возрас-
та автора,  места его проживания. 
Если есть наставник, указать его 
фамилию и инициалы. Работы, не 
принадлежащие участнику,  в том 
числе скопированные из Интерне-
та, к участию в конкурсе не допу-
скаются, а лучшие будут отобра-
ны для выставки.  

В  НескОлькО  стрОк  ОбО  Всём

аНОНс

музыкальная гостиная
 

В Казанском районном доме культуры стало традицией проведение   
вечеров в «Музыкальной гостиной».  Вот и 5 февраля здесь состоя-
лось подобное мероприятие под названием  «Любимые песни совет-
ского кино». Вечер  прошёл  на высоком уровне и получил много по-
ложительных откликов. Отрывки из кинолент, театральные миниатю-
ры по сценам из фильмов, мастерство самодеятельных актёров и пев-
цов оставили у зрителей приятные воспоминания. В программе было 
упомянуто около 20 фильмов,  многие из которых  зрители, придя до-
мой, посмотрели ещё раз. 

  По многочисленным просьбам земляков программу  решили повто-
рить. Мероприятие пройдёт в районном доме культуры 19 февраля, на-
чало в 17 часов. 

соб.инф.

казанские 
долгожители

  
  В нынешнем году в Казанском 

районе 55 земляков отметят свой 
90-летний юбилей. Только в янва-
ре оказалось десять юбиляров.  Из 
них в селе Казанском проживают 
пять: Е.П. Устичева, А.Г. Лапенко-
ва, Н.А. Кубарева, З.А. Попова и  
И.Н. Богин (участник Великой От-
ечественной войны). А.М. Поля-
кова проживает в Новоселезнё-
во, Т.Г.  Коробейникова  – в Гага-
рье, А.Е. Елизарова – в Сладчан-
ке, С.Б. Кубатина – в посёлке Че-
люскинцев.  Сегодня, 13 февра-
ля, свой 90-й день рождения от-
мечает Анна Степановна Плесов-
ских, проживающая в деревне  Ба-
ландина. Ещё у четырёх землячек 
юбилей грядёт.   

В  январе нынешнего года  отме-
тили 95-летие Татьяна Григорьевна 
Коробейникова (Гагарье) и Мария 
Ивановна Медведева (Ильинка). 

День 
влюблённых

Романтический праздник  – День 
святого Валентина  – отмечают влю-
блённые  во многих странах мира  
14 февраля, по некоторым данным, 
уже  более 16 веков.  В этот день 
принято дарить своим вторым поло-
винкам, любимым и дорогим людям 
милые безделушки, цветы, игрушки, 
конфеты,  воздушные шарики и осо-
бые открытки  (часто в форме сер-
дечка) со стихами, любовными при-
знаниями или пожеланиями любви. 
Такие открытки называют валентин-
ками. А ещё в этот праздник любят 
устраивать свадьбы и венчаться. 
Считается, что это станет залогом 
вечной любви. Как известно, назва-
ние этому празднику дал простой 
христианский священник Валентин, 
который тайно венчал влюблённых 
легионеров, за что и был казнён.

информации подготовила
светлана ЗВОрыгиНа

 В.Д. Зимнев проверяет,  насколько  удобно и доступно здание автовокзала  для инвалидов
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«Доступная среда» направле-
на на повышение уровня жизни ин-
валидов и других маломобильных 
групп населения. Программа созда-
ёт условия, при которых они имеет 
равный со всеми доступ к социаль-
ным объектам и услугам.

«Доступная среда» требует ис-
ключительно комплексного подхо-
да к формированию общественно-
го пространства с учётом потреб-
ностей всех категорий инвалидов. 
Установка пандусов и лестничных 
подъёмников для колясочников,  ин-
формация посредством  бегущих 
строк для слабослышащих, тактиль-
ные знаки и мнемосхемы для людей 
с нарушением зрения – всё это им 
крайне необходимо.

 Эта серьезная тема нашла своё 
продолжение в разговоре за  кру-
глым столом,  состоявшемся в ад-
министрации  района.

Заместитель  главы админи-
страции Елена Васильевна Ящен-
ко выступила с   докладом о проде-
ланной работе в рамках программы.

Выступили  и другие участники 
круглого стола.

Ольга Ивановна Юрова, глав-
врач областной больницы №14 (с. 
Казанское), заверила:

– На базе областной больницы 
есть все условия для проведения 
медицинской реабилитации  инва-
лидов в условиях стационара. Это 
лицензированные услуги флюоро-
графии, массаж, грязе- и водоле-
чение, медикаментозная терапия.

Тему продолжила Елена Вячес-
лавовна  Ломовицкая, начальник от-
дела образования:

 – Образовательные  услуги пре-
доставляются детям-инвалидам не 
только в школе, но и на дому.  Педа-
гоги выезжают к ним один-два раза 
в неделю и проводят занятия. Также  

 Дела  Депутатские 

«Доступная среда» – забота общая
«В россии 13,5 миллиона  инвалидов, в связи с этим  обще-

ственный запрос в общероссийской программе «Доступная сре-
да» очень велик.

первый закон о социальной защите инвалидов появился в 
1995 году, а первая программа – только в 2011. целых 16 лет по-
надобилось,  чтобы дело тронулось с мёртвой точки!

В 2013 году россия присоединилась к конвенции о правах инва-
лидов. В ней чётко прописаны условия доступности во всех сфе-
рах жизни. Наиболее интересны  два основных принципа: первый 
–  это универсальный дизайн, то есть совокупность условий до-
ступности, одинаковых  для всех. и второй – это разумное при-
способление.  суть его в том, чтобы  делать то, что нужно, необ-
ходимо сегодня».

(из выступления В.Д. Зимнева)  

для этих детей проводятся олимпи-
ады и  внедряется  дистанционное 
обучение.

  Юлия  Сергеевна  Бессонова,  
и.о.директора центра занятости на-
селения Казанского района, расска-
зала о работе специалистов центра 
в этом направлении:

–  В прошлом году более ста ин-
валидов  обратились к  нам за по-
мощью. Мы  помогаем таким людям 
в трудоустройстве  или направляем 
их  обучаться  новой специальности. 
Работаем в тесном контакте с обще-
ством инвалидов и центром соци-
ального обслуживания населения.

 Владимир Дмитриевич Зим-
нев сказал, что главная  цель  про-
граммы  «Доступная среда» – пре-
доставление  человеку  возможно-
сти  найти своё место в жизни.  Ка-
ким способом это достигается? Их 
несколько. Во-первых, это физи-
ческая доступность.  Чтобы инва-
лиды могли свободно  посещать 
учреждения и передвигаться  по 
улицам без  барьеров в виде не-
правильно сделанных пандусов, 
вертикальных бордюров и других 
препятствий.  Во-вторых, это меди-
цинская и  профессиональная реа-
билитация.  В-третьих, социализа-
ция. Ни  в коем случае нельзя игно-
рировать потребности этих людей. 
В истории есть немало ярких при-
меров, когда люди с ограниченны-
ми возможностями здоровья, инва-
лиды смогли реализовать себя.  Это  
спортсмен Валентин Дикуль, лётчик 
Алексей Маресьев, президент США 

Франклин Рузвельт.
– Создать условия доступности 

невозможно, если не смотреть на 
ситуацию глазами этих людей, –  за-
ключил депутат.

Подвела итог общему разгово-
ру глава администрации Казанско-
го района Татьяна Александровна 
Богданова.

– Если каждый из нас, – сказала 
она, – будет испытывать  сострада-
ние  и сочувствие  к людям с огра-
ниченными возможностями здоро-
вья, ставить себя на их место, то 
совместными  усилиями мы впол-
не  можем создавать  для  них нор-
мальные условия существования. 
Надо не откладывать  свои намере-
ния в долгий ящик, а  просто взять и 
сделать, исправить все те недора-
ботки и замечания, которые были 
выявлены.

артём тагильцеВ
Фото автора

В декабре 1979 года советские 
войска вошли в Афганистан  

с целью поддержать дружествен-
ный режим. Планировали  уйти мак-
симум через год. Но благие намере-
ния Советского Союза обернулись 
долгой войной. Всего по уточнён-
ным данным потери Советской ар-
мии в афганской войне составили 
14 427  человек погибшими и про-
павшими без вести. Контужено, ра-
нено или травмировано  более 53-х 
тысяч человек. За мужество и геро-
изм, проявленные в Афганистане, 
более 200 тысяч военнослужащих 
были награждены орденами и ме-
далями (11 тысяч  посмертно), 86 
человек удостоены звания Героя 
Советского Союза (28 посмертно).  
   Житель села Афонькино Влади-
мир Георгиевич Голубев – ветеран 
войны в Афганистане. Недавно я 
побывал  у него в гостях. Сидим с 
ним  на большой кухне, я  угощаюсь 
вкусным чаем и слушаю его рассказ.

– В армию  меня призвали  в 
1981 году, – вспоминает мой собе-
седник. – Хотел, как и отец,  служить 
в артиллерии, но попал в танковые 
войска. Семь суток тряслись в поез-
де до города  Теджен, что в 195 ки-
лометрах к юго-востоку от Ашхаба-
да. В Туркестанском военном округе 
полгода   осваивал специальность 
наводчика танка. Военное началь-
ство не скрывало, что  нас готовят 
воевать в Афгане.

Летом 1982-го самолетом из Аш-
хабада нас направили в афганский  
город Кандагар,  в 70 отдельную мо-
тострелковую бригаду. Так началась 
моя служба. Основные  наши  зада-
чи на данном участке – сопровожде-
ние колонн транспорта, охрана объ-
ектов, рейды и зачистки.

Владимир Георгиевич замолка-
ет, на столе  лежат потертые глян-

15 ФеВраля  –  ДеНь  памяти  О  рОссияНах,  испОлНяВших  служебНый  ДОлг  За  преДелами  ОтечестВа

Война – далёкая и близкая
«Где отстрелялся экипаж Голубева, душман голову  не поднимает»  

(Из благодарственного письма командира роты родителям Владимира Голубева)

Всего на службу в аф-
ганистан из казанского 
района был призван  61 
человек. Двое погибли на 
войне, семеро умерло уже 
в мирное время.

34 человека прожива-
ют в районе в настоящее 
время. 

цевые чёрно-белые фотографии. 
Внимательно вглядываюсь в обве-
тренные загорелые лица  молодых 
двадцатилетних  парней. Нахожу 
нашего героя. Он сидит на танке в  
модных летних сланцах и не менее 
модной даже  в наше время кофте 
с капюшоном. 

 – В пустыне-то в боевых услови-
ях кто нас  видел из грозных устав-
ных офицеров?  Поэтому одевались 
в удобные легкие вещи,  – с улыб-
кой поясняет Владимир Георгиевич 
и продолжает рассказ:

–  За время службы стал 
механиком-водителем, а потом  и 
командиром танка. Занимались  ре-
монтом, восстанавливали сломан-
ные  танки  Т-62    и проходили на 
них дальнейшую службу.

В один из боевых выездов в 
предместье Кандагара возле ста-
ринной крепости  времён Алексан-
дра Македонского  подразделение, 
где служил Владимир Голубев, по-
пало под  шквальный гранатомёт-
ный огонь. Поливали огнём душма-
ны плотно. От попадания снаряда 

у танка расплавился люк, и его за-
клинило.  После обстрела, изучив 
местность,  танкисты поняли, отку-
да по ним «долбили» духи. Устро-
или им засаду, пристреляли места 
их возможного появления. Против-
ник  не заставил себя долго ждать, 
тут танкисты и вломили им  по пер-
вое число. За обнаружение против-
ника и его уничтожение  В.Г. Голу-
бев  был награжден медалью «За 
боевые заслуги».

   – Запомнилась природа Афга-
нистана, –  вспоминает Владимир 
Георгиевич, –  виноград на нас,  си-

бирских ребят,  произвёл  большое 
впечатление. Огромные кисти, что 
двумя руками не удержишь. Яго-
ды  очень сочные. Один  боец  на-
брал  полный рюкзак винограда и 
поспешил  догонять  колонну, а ког-
да взобрался  на танк, пришлось  
выливать  из сапог виноградный 
сок. Мало того, он не мог разлепить   
слипшиеся от нектара пальцы.

Вода   в афганской пустыне, 
была, как говорится,  на вес золо-
та. Мы  всегда старались иметь 
какой-то запас и пополняли его из 
арыков и колодцев, воду в которых 

душманы чаще всего успевали от-
равить. В основной своей массе аф-
ганский народ  бедный и безграмот-
ный. Он всю свою жизнь находится 
в состоянии войны. Хотя есть и бо-
гатые афганцы с большими домами, 
огороженными каменными забора-
ми, за которыми виднелись  фрук-
товые  сады  и павлины.

Война в Афганистане оставила 
глубокий след в душе моего героя. 
С однополчанами он созванивается, 
периодически встречается. Живут 
они в разных уголках страны – Санкт-
Петербурге, Казани, Тобольске,  Исет-
ске, Красноярске. А некоторые те-
перь уже за рубежом – в Казахстане.

 Владимир Георгиевич  работа-
ет механизатором уже 40 лет. Любит 
рыбалку, занимается садом, выра-
щивает  яблоки, крыжовник и вино-
град. С женой Верой Викторовной, 
учительницей истории, в нынешнем 
августе они отпразднуют тридцати-
летие   совместной жизни. Имеют 
двоих сыновей: Степана и Егора.

 Слава  и  почёт  воинам-
афганцам! Пусть  их мужество и 
храбрость будут вечным примером 
для будущих поколений!

артём тагильцеВ 
Фото автора

в понедельник, 15 февра-
ля,  в 12 часов  в селе  Казан-
ском,  у памятника погибшим 
в боевых действиях и воору-
женных конфликтах, состо-
ится митинг, посвященный  
27-летию вывода советских 
войск из афганистана. На ме-
роприятие  приглашаются 
воины-афганцы, их родствен-
ники, друзья, знакомые и все, 
кто хочет отдать дань памя-
ти этим героям и настоящим 
патриотам своей родины.

Депутат делает замечание о несоблюдении нормативов строи-
тельства пандуса возле здания центра «мои документы». Этот не-

достаток встречается повсеместно

В общем рДк В.Д. Зимневу понравился, вот только не всё 
здесь сделано для удобства инвалидов

Ветеран афганской войны Владимир георгиевич голубев, как и 
его сослуживцы, – гордость нашего района
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Виктор  и Лариса Гавриловы уже 
более 30 лет вместе. Можно ли на-
звать счастливым их брак? Думаю, 
да. Каждый раз, общаясь с этой се-
мейной парой, отмечаю, как они до-
рожат друг другом, сколько тепла в 
их отношениях. Они прекрасно до-
полняют друг друга:  домовитая и 
заботливая, всегда весёлая Лариса 
и сдержанный, внимательный, осно-
вательный Виктор. Объединяет су-
пругов умение принять гостей, сде-
лать для них настоящий праздник 
с конкурсами, аттракционами, пе-
ревоплощениями, а то и просто по-
общаться за чашечкой чая. 

«Чтобы жизнь не была скучной 
и однообразной, нужно самим соз-
давать яркие запоминающиеся мо-
менты,– говорит Лариса Ивановна, 
–  уметь общаться с людьми, вно-
сить новизну в отношения». При-
помнила  она  случай из  80-х го-
дов, когда  они с друзьями отпра-
вились на Новый год в районный 
дом культуры. Перед этим реши-
ли сшить карнавальные  костюмы. 
Купили марлёвки, покрасили её в  
разные цвета и каждому придума-
ли неповторимый образ. «В тот раз 
мы собрали все возможные призы, 
– рассказывает Лариса. – А вообще 
к каждому Новому году мы  готовим-
ся основательно. Заранее проду-
мываем  сюрпризные моменты, по-
дарки». В их небольшой квартирке 
семейного общежития рыбозавода 
всегда собирались соседи, завод-
ская молодёжь, их дружба продол-
жается  годами. 

А началось всё довольно про-
сто. Познакомились молодые люди 
случайно. Соседка  Виктора оказа-
лась подругой Ларисы. Однажды 
они втроём отправились в кино, он 
оказался  кавалером на двоих. По-
сле приятного вечера у Виктора с 
Ларисой завязалась дружба, кото-

семейНые  цеННОсти

Одна на двоих судьба

рая переросла в любовь. И через 
полгода молодые люди решили по-
жениться. 

Виктор и Лариса Гавриловы – 
коренные казанцы. Лариса Ива-
новна, выпускница Тюменского 
педучилища, уже более тридцати 
лет  работает  воспитателем  в дет-
ском саду «Ёлочка».  «Кто работа-
ет с детьми, тот заряжается энер-
гией молодости», – смеётся моя 
собеседница. О своём муже Лари-
са Ивановна всегда говорит с боль-
шим уважением.

Работа у него непростая.  Трид-
цать лет   Виктор Викторович  тру-
дится на Казанском   рыбозаводе. 
Рабочий день у него ненормиро-
ванный.  В любую погоду, несмотря 
на дождь, мороз или  ветер, рыба-
ки на озере. Каждый день заботли-
вая жена готовит супругу вкусный 
и сытный обед, который он берёт 

с собой, всегда следит, чтобы муж 
оделся тепло, по погоде, вяжет ему 
носки и варежки.  Были времена, 
когда и пряжу Лариса Ивановна 
пряла сама.

 Виктор Викторович о себе и 
своей работе рассказывает немно-
го,  скромно улыбаясь и отшучива-
ясь.  Про таких, как В.В. Гаврилов, 
говорят: где родился, там и приго-
дился. В то время, когда он учил-
ся в школе, большое внимание уде-
лялось  профориентационной ра-
боте. Представители Тобольско-
го морского рыбопромышленного 
техникума заинтересовали Викто-
ра  предложением  получить спе-
циальность ихтиолога (специали-
ста по размножению рыб). В Ка-
занском  вовсю работал рыбоза-
вод, который манил перспектива-
ми. Здесь постоянно проводились  
исследования, внедрялись новые 

разработки. С заводом напрямую 
работал Тюменский НИИ Сибрыб-
пром, который апробировал свои  
исследования на практике. Тюмен-
ский государственный университет 
Виктор   окончил заочно, уже рабо-
тая на производстве. 

У  В. Гаврилова был период, 
когда он работал заведующим ор-
ганизационным отделом райкома  
комсомола.  Особое внимание в 
те годы уделялось   социалистиче-
скому  соревнованию  среди  ком-
сомольцев, работающих, в основ-
ном, в сельскохозяйственной от-
расли. Затем Виктор Викторович 
снова вернулся на завод. За трид-
цать лет  В.В. Гаврилов работал  и 
рыбаком, и рыбоводом, и бригади-
ром рыболовецкой бригады. Неод-
нократно он поощрялся грамотами 
руководства и денежными преми-
ями за производственные успехи 
и вклад в развитие рыбного хозяй-
ства.За многолетний добросовест-
ный труд и высокие показатели в ра-
боте ему объявлена  Благодарность 
губернатора,вручены Почётная гра-
мота и диплом II степени от прави-
тельства   области. В 2007 году В.В. 
Гаврилов  награждён  грамотой Рос-
рыбхоза и ЦК Российского профсо-
юза работников рыбного хозяйства.

В семье Гавриловых две до-
чери – Светлана и Ольга. Обе-
их воспитали хорошими хозяйка-
ми,  хранительницами семейного 
очага. У старшей дочери  Светла-
ны  уже давно своя семья, в кото-
рой растут сын и дочь. Младшая  
Ольга ещё только готовится к се-
мейной жизни.

Гавриловы любят по вечерам 
смотреть телепередачи, понемно-
гу осваивают компьютер. Супруги  
мечтают путешествовать, когда вы-
йдут на заслуженный отдых. А ещё  
живут мечтой о собственной  квар-
тире, ведь та, где они прожили всю 
жизнь и вырастили своих детей, 
принадлежит рыбозаводу.

светлана ЗВОрыгиНа 
Фото автора

Историю становления кинофи-
кации в Казанском районе невоз-
можно представить без  плодотвор-
ной деятельности Юрия Тимофее-
вича Пирожкова. 

Юрий Тимофеевич родился в 
1932 году  в городе Ишиме. Здесь 
он окончил среднюю школу и педа-
гогический  институт. После армии  
работал школьным учителем, но по 
традициям  и неписанным законам  
того времени в жизни молодого, об-
щительного и талантливого челове-
ка произошла метаморфоза. В со-
ветские годы, не в пример совре-
менным веяниям, партийные и со-
ветские органы пристально наблю-
дали за молодыми кадрами. Обла-
дателей вузовских дипломов было 
немного. Приезд выпускника  инсти-
тута в деревню или село было собы-
тием. Дипломированного специали-
ста окружали заботой, обязательно 
обеспечивали жильём, вовлекали 
в общественную работу, избирали 
в руководящие органы комсомола, 
если молодой человек являлся чле-
ном ВЛКСМ. Талантливых, энергич-
ных  продвигали по службе. 

Юрий Тимофеевич Пирожков 
относился к числу таких способных 
организаторов. Потому  его и изби-
рают председателем районного со-
вета ДОСААФ.  Организация эта го-
товила юношей к службе в армии, 
обучая их  военным специально-
стям – от радиста до водителя ав-
томобиля. С председателя стро-
го спрашивали, но и наделяли его 
большими  полномочиями. Первич-
ные  организации ДОСААФ  (Добро-
вольное общество содействия ар-
мии, авиации и флоту) имели креп-

кую материальную базу. Парни, про-
шедшие эту школу, без проблем 
вливались в армейские и флотские  
коллективы. Так что Юрия Тимофе-
евича можно смело отнести к патри-
отам нашей Родины, причём патри-
отам не на словах, а на деле.

Но главным  занятием для Юрия 
Тимофеевича Пирожкова стала де-
ятельная, продуктивная работа в 
Казанской киносети, которую он воз-
главлял бессменно  20 лет.

Районная газета уже  расска-
зывала о том, что представляла из 
себя эта служба в советское вре-
мя. Киноленты поступали в  райо-
ны централизованно, как  говорит-
ся,  в порядке очереди. Но дирек-
тора киносетей стремились запо-
лучить современные кинофильмы 
раньше других.

Юрий Тимофеевич в этом не-
простом деле преуспевал. Он был 
не только обаятельным человеком, 
способным расположить к  себе об-
ластное киношное  начальство, но 
ещё и слыл пробивным директором. 
Разговор с руководством без нахра-
па и не в лоб он умело довершал  
презентом. То деликатесной казан-
ской рыбкой попотчует власть иму-
щих, то мяса по  символической 
цене в Тюмень доставит.  Чего гре-
ха таить, в советские времена вза-
имоотношения  строились по прин-
ципам:  ты – мне, я – тебе, не под-
мажешь – не поедешь. Но Пирожко-
ва уважали и любили за доброту ду-
шевную, умение пошутить.  Улыбка 
у него воистину была гагаринская, 
незабываемая. Казалось, что она 
никогда не сходила с его лица.  

Ладить он мог и с коллективом. 

гОД  киНО

светлый и радостный 
человек

Юрий Тимофеевич не был строгим 
начальником. Никогда не повышал 
голоса на подчинённых, даже про-
винившихся. Он не стучал по столу 
кулаком, не угрожал скорой распра-
вой. Юрия Тимофеевича не реша-
лись подвести, подставить по при-
чине высочайшего его авторитета. 

Даже тяжелейший недуг не вы-
бил этого человека из седла. Он, 
конечно же, страдал, но никогда 
не  подавал виду, что ему больно и 
тяжко, лицо его по-прежнему озаря-
ла неповторимая  улыбка. До кон-
ца своей жизни Юрий Тимофеевич 
искренне радовался  каждому про-
житому дню. Шутил, разыгрывал 
друзей, любил самозабвенно  охо-
ту и рыбалку, занимался спортом. 
Боготворили отца дети. Они  бра-
ли с него пример, заряжались его 
жизненным оптимизмом. И вырос-
ли они достойными людьми.  Дочь 
Наталья долгие годы жизни посвя-
тила работе в торговле и  социаль-
ной сфере, сын Олег  бессменно 
возглавляет ветеринарную службу 
Бердюжского района. 

Юрий Тимофеевич умер в  пять-
десят лет, майским днём 1982 года.

В поминальные дни как реквием 
произносятся стихотворные строки 
поэтессы Ксении Забковой, которы-
ми я и хотел бы завершить рассказ 
об этом славном человеке.

Здравствуй, папа.
                 Родной, как ты там?
Самый любящий в мире 
                                   мужчина.
Знаешь, если года посчитать,
У тебя сейчас были б морщины.
Я бы их целовала шутя 
Или ныла в рукав, когда плохо.

Ты шепнул бы: «То годы летят». 
Только я всё такая ж дурёха! 
Ты мне cниться совсем 
                                     перестал. 
Не приходишь. Скажи мне, 
                                     так надо?
Ты мне весточку дай – как 
                                        ты там?
И я буду отчаянно рада.
Я тебе расскажу, как живу,
Что пишу, с кем не жду больше 
                                       встречи,
И что еле держусь на плаву,
Всё надеясь, что время излечит.
А оно мерно тикает в такт,
Долго шьёт оно швы – не 
                                для слабых.
Знаешь, если года посчитать,
Седина тебе очень пошла бы.
Эту боль не измерить и 
                    в слезах не излить.
Мы тебя как живого будем 
                             вечно любить.

Олег ДребеЗгОВ
Фото из семейного архива 

Н. аржиловской, 
дочери Ю.т. пирожкова

Развитие научно-технического 
прогресса, информационных тех-
нологий, вхождение Интернета в 
жизнь огромного числа людей, и 
особенно молодёжи, снижает ин-
терес к посещению библиотек, ко-
торые всегда были одним из про-
светительских центров для разных 
поколений. Как активизировать ра-
боту библиотек, сделать так, чтобы 
они перестали быть только храни-
лищами книг, а стали учреждения-
ми нового типа, востребованными 
центрами интеллектуального досу-
га, площадками для образования 
тюменцев, решали на недавнем за-
седании президиума регионального 
правительства. 

Одним из ярких положитель-
ных примеров открытости для ау-
дитории, реализации креативных 
и интересных проектов стала об-
ластная научная библиотека им. 
Д.И. Менделеева. Её залы не пу-
стуют, а события, которые проис-
ходят здесь, привлекают внимание 
не только постоянных читателей. 
В Менделеевке регулярно прохо-
дят творческие встречи с известны-
ми писателями, презентации книг, 
пресс-конференции, экскурсии для 
школьников, познавательные про-
граммы, деловые игры, творческие 
конкурсы и литературные вечера. 

В январе на базе библиоте-
ки заработал информационно-
просветительский центр. Это со-
вместный проект с Президентской 
библиотекой имени Б.Н. Ельцина. 
С момента открытия Центра на его 
площадке стартовал фотоконкурс 
«Сибирь.doc», состоялась презен-
тация книги Филофея Лещинского 
«Сибирский лествичник». В меро-
приятии, посвященном 72-й годов-
щине полного освобождения Ленин-
града от фашистской блокады, при-
няли участие блокадники, которые в 
войну были эвакуированы в Тюмен-
скую область. Все встречи и собы-
тия проводятся в режиме видеокон-
ференцсвязи, что позволяет и дру-
гим территориям России узнать о 
значимых проектах региона. 

Позитивный опыт библиотеки 
может быть интересен, востребо-
ван, а главное применён другими 
библиотечными организациями. В 
настоящее время рассматривает-
ся вопрос о присоединении к Тю-
менской областной научной библио-
теке им. Д.И. Менделеева ещё двух 
областных учреждений: детской на-
учной библиотеки им. К.Я. Лагуно-
ва и специальной библиотеки для 
слепых. Под крылом крупного и по-
пулярного учреждения у них, а глав-
ное их настоящих и будущих чита-
телей, открываются новые возмож-
ности. Кстати, в областной столице 
уже завершён процесс присоеди-
нения к централизованной город-
ской библиотечной системе авто-
номных учреждений  «Тюменская 
городская юношеская библиотека» 
и «Библиотека семейного чтения 
им. Пушкина».

На заседании президиума об-
ластного правительства глава ре-
гиона также подписал около 40 по-
становлений и распоряжений. Сре-
ди них и распоряжение о выделе-
нии средств на проведение капи-
тального ремонта «Центра разви-
тия ребенка «Детский сад № 24» 
города Ишима. 

После завершения строитель-
ных работ здесь дополнитель-
но появятся семь групп, три из 
них  – для малышей в возрасте от 
1,5 до 3-х лет. Именно эта катего-
рия детей наиболее остро нужда-
ется в дошкольной образователь-
ной услуге. Всего же на сегодняш-
ний день в детском саду №24  12 
групп, которые посещают 415 вос-
питанников.

пресс-служба губернатора 

Не  хлебОм  еДиНым

библиотеки – 
это креативные  
центры досуга

к сожалению, очень мало 
осталось фотографий пирожкова 

Юрия тимофеевича

лариса ивановна и Виктор Викторович гавриловы 
вечно молоды душой
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Детство и юность Нины Нико-
лаевны Чуклеевой (в девичестве 
Колмогоровой) прошли в  Больших 
Ярках. Она родилась в 1937 году 
в этом селе  и живёт здесь  по сей 
день. После окончания семи клас-
сов девушка устроилась на работу в 
колхоз. Всю свою жизнь она прора-
ботала в животноводстве. Нина Ни-
колаевна всегда была добросовест-
ной, трудолюбивой и ответственной 
работницей, и по заслугам её  на-
градили  орденом Трудового Крас-
ного Знамени. 

Замуж Нина Николаевна  вышла 
за  односельчанина Анатолия Сер-
геевича Чуклеева. Он работал в сто-
лярной мастерской. В их семье ро-
дились два сына и дочь. Но недол-
гим было их семейное счастье.  В 
27 лет Нина Николаевна стала вдо-
вой,  её  супруг умер, детей при-
шлось поднимать одной. Хорошо, 
что  рядом с ней всегда  была её 
мама. Марфа Григорьевна во всём 
помогала дочери и внукам. 

Уйдя на заслуженный отдых, всё 
своё свободное время моя знако-
мая стала посвящать любимым за-
нятиям, одно из которых – огородни-
чество.  Чего только нет  на её при-
усадебном участке!  Очень дружны  
Нина Николаевна и её сестра, жи-
вущая   через дорогу. Не проходит 
и дня, чтобы они не увиделись, не 
проведали друг друга.   Много у  Н.Н. 

Чуклеевой  и других  близких род-
ственников. Она бабушка двух вну-
чек, четверых внуков и прабабушка  
шестерых  правнуков. 

Хочу пожелать этой славной 
женщине  крепкого  здоровья и дол-
гих лет жизни. 

т. паНиНа,
 председатель совета 

ветеранов Большеярковского 
сельского поселения

Фото из семейного архива 
Н.Н. чуклееВОй

Влиятельные и состоятель-
ные тюменцы прошедших 

веков вписали свои имена в исто-
рию Тюмени. До наших дней сохра-
нились дома и другие объекты ар-
хитектуры, которые они построили 
в своё время. Купеческие усадьбы 
стали украшением областной сто-
лицы, памятниками каменного и де-
ревянного зодчества, вызывающи-
ми туристический интерес. Всего в 
Тюменской области 1866 объектов 
культурного наследия федерально-
го и регионального значения, из них 
554  – градостроительные. 

На заседании президиума реги-
онального правительства, которое 3 
февраля провёл губернатор Влади-
мир Якушев, обсудили выполнение 
поручения по привлечению средств 
частных инвесторов к восстановле-
нию памятников архитектуры в Тю-
менской области. 

Напомним, Правительство РФ 
официально разрешило сдавать 
объекты культурного наследия, на-
ходящиеся в неудовлетворитель-
ном состоянии, в аренду на срок до 
49 лет по символической ставке в 
1 руб. главное условие приобре-
тения в долговременное пользо-
вание исторической недвижимо-
сти — её восстановление в тече-

хОрОшая  НОВОсть

 сохраняя памятники 
архитектуры

ние первых семи лет.
Председатель областного ко-

митета по охране и использованию 
объектов историко-культурного на-
следия Владимир Гультяев проин-
формировал, что на данный момент 
определено 103 объекта для при-
влечения инвесторов с целью ре-
ставрации, проводятся мероприя-
тия по государственному надзору, 
организована совместная деятель-
ность с органами имущественных 
отношений с целью включения объ-
ектов в план приватизации или пе-
редачи в аренду.

Совместно с региональным де-
партаментом инвестиционной поли-
тики и государственной поддержки 
предпринимательства ведётся ра-
бота по определению круга потенци-
альных инвесторов. Информация о 
памятниках архитектуры размеще-
на на официальном портале орга-
нов государственной власти Тюмен-
ской области и в журнале «Насле-
дие Тюменской области».

Тюменские бизнесмены уже 

вносят свою лепту в сохранение 
объектов историко-культурного на-
следия. По итогам  2015 года за 
счёт внебюджетных источников 
на 10 из них проведены ремонтно-
реставрационные работы на сумму 
более 71 млн. руб. (8 объектов рас-
положены в Тюмени, 2 – в районах 
области). Ещё по двум объектам, 
расположенным в областном цен-
тре, разработана проектная доку-
ментация на ремонт фасадов. Сре-
ди отреставрированных памятни-
ков архитектуры областной столи-
цы: жилой дом по ул. Дзержинско-
го,18, дом жилой из состава усадь-
бы купца О.А. Рогожникова по ул. 
Водопроводной,3, торговая лавка 
А.А. Хухранова на ул. Первомай-
ской,48, дом с торговыми лавками 
по ул. Республики,31.

С  2016 по 2020 годы запланиро-
вано проведение полного комплек-
са ремонтно-реставрационных ра-
бот за счёт средств инвесторов на 
27 объектах.

пресс-служба губернатора 

 Когда мне было десять лет, мы жили  в посёлке Шадринского мас-
лозавода. Жили бедно, перебиваясь с хлеба на чай. И вот как-то летом 
к маме из соседнего села приехала  подруга.  Мама засуетилась, надо 
было угостить гостью, а нечем.  Она протрясла все карманы, проверила 
заначки  и наскребла  сорок семь копеек. 

 – Томка,  –  позвала  меня  мама, – беги  к рыбаку дяде Коле. Пусть 
он хоть сколько-нибудь даст рыбки на эти денежки.

 И подала мне большое алюминиевое блюдо. Я, зажав в руке монетки, 
послушно отправилась к дяде Коле. День стоял жаркий, солнце  нещад-
но палило. Я бежала, прыгая  с ножки на ножку,  размахивая блюдом. И 
вдруг  у плетня  в траве-мураве  я увидела небольшую кучку  жёлтых ка-
расиков, каждый  размером с мою ладошку. Остановилась. Удивилась. 
Огляделась по сторонам: полное безлюдье, зной, тишина.  А карасики 
ещё  и хвостиками пошевеливают. Откуда они здесь взялись? Кто их сюда 
высыпал? Как их не обнаружили кошки? Эти и подобные вопросы закру-
жились в моей детской головёнке. Но спросить было не у кого, а шла-то 
я именно за ними. К тому же  ещё   неизвестно, был ли дома дядя Коля,  
есть ли у него рыба. А тут вот она полёживает, бери, пожалуйста. Я так и 
сделала. Быстро собрала свеженьких холодных карасиков в своё  блю-
до  и  побежала  обратно домой. Мама обрадовалась, только никак не 
могла понять, как и где я могла так быстро найти рыбку, а, увидев вер-
нувшиеся к ней сорок семь копеек,  обрадовалась вдвойне. Я тут же по-
бежала и  купила на них сахару. И получился у нас славный обед с жа-
реной рыбкой и сладким чаем. Только вот загадку с появившимися  ни-
откуда карасиками мы так и не разгадали.

тамара рагОЗиНа
 с. Казанское

иЗ НеВыДумаННых истОрий

карасики

ФОтОЭтЮД

Прокуратура  Тюмени утверди-
ла обвинительное заключение по 
уголовному делу в отношении жи-
тельниц города  Кирова 54-летней 
Елены Ж., её дочери 26-летней 
Елены Ж. (у матери и дочери оди-
наковые имя и фамилия) и 52-лет-
ней Фаины З. Они обвиняются  в со-
вершении  преступлений,   преду-
смотренных п. «а» ч. 3 ст. 158 УК 
РФ (кража, совершённая группой 
лиц по предварительному сгово-
ру, с причинением значительного 
ущерба гражданину, незаконным 
проникновением в жилище).

Как установило следствие, Еле-
на Ж., действуя в связке с дочерью 
и родной сестрой Фаиной З.,  бывая 
наездами,  совершила серию краж 
в городе Тюмени и Тюменском рай-
оне. Кроме того, от действий З. по-
страдала жительница села Казан-
ского, у которой приезжая  украла 
5 тыс. рублей под предлогом сня-
тия порчи.

Злоумышленницы работали по 
одной схеме. Находясь на рынке 
или во дворе жилого дома, они под-
ходили к пенсионеркам и, выдавая 
себя за иногородних торговок обу-
вью, просили им сдать на несколь-

иЗ Зала суДа 

похищали у пенсионерок деньги
ко дней комнату. Пожи-
лые женщины, не подо-
зревая обмана, впуска-
ли их к себе домой. Афе-
ристки говорили своим 
жертвам о наложенной 
порче и просили  денег, 
чтобы снять с них порчу 
и «освятить» их. Во вре-
мя снятия порчи кварти-
рантки подменяли день-
ги на билеты банка при-
колов и уходили. 

К примеру, в июле 
2015 года старшая Ж. 
с сестрой З. в процес-
се снятия порчи укра-
ли у 80-летней тюмен-
ки 23 тыс. рублей и, кро-
ме того, прихватили с собой четы-
ре комплекта постельного белья и 
пальто потерпевшей. Ранее, в де-
кабре 2013 года, 81-летняя житель-
ница поселка Боровский после ви-
зита  матери с дочкой обнаружила 
пропажу 190 тыс. рублей.

По делу потерпевшими призна-
ны 7 пенсионерок 1924 – 1940 го-
дов рождения. Общий размер при-
чинённого им ущерба оставил 344,3 
тыс. рублей.

29 августа 2015 года гастро-
лёрши были задержаны в Тюме-
ни и по решению суда заключены 
под стражу.

После вручения обвинительного 
заключения материалы уголовного 
дела будут направлены в Централь-
ный районный суд г. Тюмени для 
рассмотрения по существу.

В. шмиДт,
     помощник прокурора района
рисунок взят на сайте yandex.ru

Африканской чумой свиней первоначально были 
поражены районы южной и центральной Африки. В 
1957 году это заболевание было завезено в Европу. В 
70-е годы вспышка африканской чумы свиней появи-
лась в Америке. Впервые в России она  зарегистри-
рована в 2008 году.   На территории нашей страны в 
прошлом  году было 84 случая вспышки этой болез-
ни. По последним данным, очаг обнаружен  в Пензен-
ской области. 

Обратите ВНимаНие
Если у свиней (независимо от их возраста) появи-

лись пятна красно-фиолетового цвета на шее, в обла-
сти живота  или внутренних поверхностях бёдер, а так-
же наблюдается жажда, повышение  температуры тела, 
шаткая  походка, а то и вовсе обездвиживание – всё это 
симптомы  африканской чумы. Заметив у животных хотя 
бы несколько подобных симптомов, следует немедлен-
но вызвать ветеринарного врача. При подозрении на аф-
риканскую чуму свиней (АЧС) ветврачи в срочном по-
рядке примут неотложные меры. Стоит отметить, что у 
животных скрытый период данной болезни длится от 
двух  до шести суток. Болезнь может поразить живот-
ных в любое время годового цикла. По данным много-
летних наблюдений, в благополучных государствах Аме-
рики и Европы чаще эпизоотические очаги возникают 
зимой и весной, в холодное время.

спОсОбы ЗаражеНия 
Чаще всего животные заражаются через корм, воду, 

предметы ухода или во время  нахождения  в кузове  

сОВетует  специалист

угроза гибели свиней
транспорта, где ранее перевозились больные живот-
ные. Кроме этого,  переносчиками могут быть люди, 
птицы, грызуны, дикие кабаны. 

Болезнь распространяется очень быстро и нано-
сит огромный материальный  ущерб. Погибают до 
100% заболевших животных. Лечение запрещено, 
вакцины не существует.

При установлении диагноза «африканская  чума 
свиней» на неблагополучный пункт (хозяйство, село) 
накладывается карантин. Всех находящихся в эпи-
зоотическом очаге свиней убивают бескровным ме-
тодом, трупы сжигают. Разведение свиней  в хозяй-
стве разрешается только спустя год после снятия 
карантина.

меры прОФилактики
Чтобы не допустить возникновения вспышки аф-

риканской чумы свиней, в нашем районе проводятся 
профилактические мероприятия:  населению разда-
ются  памятки, проводятся беседы с хозяевами под-
ворий.  В тёплый период года будут продолжены об-
следования территорий сельских поселений на пред-
мет безвыгульного содержания свиней. 

До сих пор считалось, что для людей  африкан-
ская чума свиней не несёт опасности. Однако учёные 
предупреждают: вирус этот может мутировать, и ещё 
неизвестно, как он повлияет на здоровье человека. 

В. ляпиН, 
 бывший ветврач

 п. Новоселезнёво

Земляки

простая  труженица

Зимние забавы

Фото Дины трушНикОВОй

Н.Н. чуклеева в период 
работы в колхозе. 1975 год


